
 

 

 

 

努力する人は希望を語る 

あとひと月で学校は新しい年度を迎えます。学期の節目の集会では、子ども達にはやってみたいことを見つけ、

挑戦するよういつも伝えています。目標に向かって努力・挑戦する生き生きとした子どもの姿を見たいと思ってい

ます。そして、１年の終わりを迎えるこの頃に、努力・挑戦してきたことを振り返らせ、その成果や伸びた点を自

覚させます。そして、やり通したことに胸を張って、さらに上を目指す子どもにと願います。 

天皇陛下の即位を祝う「国民祭典」が昨年の 11 月９日、皇居前広場で開かれました。人気アイドルグループ嵐

が「奉祝曲」を披露して話題になりましたが、嵐が歌っている時にピアノを演奏していたのが全盲のピアニスト辻

井伸行さんです。 

辻井さんは、2009 年、ヴァン・クライバーン国際ピアノコンクー

ルにおいて日本人として初めて優勝した天才ピアニストです。しかも、

楽譜や鍵盤が見えないというハンディを乗り越えての優勝です。 

彼は、もちろん何の努力もせずにそれらの栄冠を勝ち得たのではあ

りません。圧倒的な不屈の努力が、彼の才能を引き出したのです。楽

譜が使えないというハンディを乗り越えて自分の音を創り出すまで

には、どれほどの努力を要したことでしょう。 

辻井さんは、小さい頃に光を失いました。最初は、点字の楽譜でピ

アノの練習をしていたそうですが、やがて、聴いた音を同じようにく

り返してひく練習を毎日したそうです。その気の遠くなるような、壮

絶な練習のエピソードに私は感動しました。できない理由や根拠を挙げるのではなく、自分の置かれている状況を

しっかりと見つめ、そのために何をすべきかを考えて努力してきた人なのです。「天才」は素晴らしい才能を持っ

ている人をいうのではなく、自分の才能を開花させるために誰にも負けない努力をした人を「天才」というのだと

いうことを実感しました。 

「努力する人は希望を語り、怠ける人は不満を語る」は小説家の井上靖さんの言葉です。希望を語る人は未来に

向けて努力している人であり、不満ばかり言っている人は自ら活路を見出す努力をしていない人なのだという意味

だと思います。 

辻井さんのエピソードからは、くり返しこつこつとねばり強く取り組むことの大切さをあらためて教えられまし

た。小さな努力を積み重ねていくことが不可能を可能にしていくのです。子どもたちにもこつこつ努力し続けるこ

とのできる大切さを伝えていきたいと思います。 

今日までの生活の中で、自分に甘え、他人に頼っていることはなかったでしょうか。自分が努力しないところに

進歩や向上はありません。これからの人生において、努力することをいとわず、たくましく生きてほしいと願って

います。 
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竜西っ子がんばっています！（脳トレ効果測定、ＧＴＥＣ：結果概要） 

 徹底反復学習をさらに効果あるものにしていくため、脳トレに取り組んでいる全国の学校とともに実態調査

に参加しました。調査内容は、全学年 10 問ずつの漢字テストと全学年 100 マス引き算のタイムを 10 月と 1

月に調査し、その伸びを比較しました。その結果、漢字調査の全校平均は 28.7 ポイント伸びていました。計

算タイムも全ての学年で短縮し、全校では 12秒縮まりました。 

また、英語の取り組みについての評価をおこなうためGTEC（ス

コア型英語検定）を実施しました。11 月 19 日（火）に６年生を

対象に、タブレットを用いて、読む・聞く・話す・書く能力を測

定しました。グラフは全国の市町村平均との比較です。全てのス

コアで全国平均を上回りました。 

 ２月１４日（金）の授業参観日 
ありがとうございました。 
 授業参観日には、多くの方が参観に来てい

ただきました。子どもたちもいつも以上に張

り切って学習していました。ありがとうござ

いました。 

進級おめでとう 
 みなさん、こんにちは。安倍首相が 2月 27日、新型コロ

ナウイルス感染症対策本部で、全国全ての小中学校などを臨

時休校とするよう呼び掛けました。ウィルスの感染拡大を阻

止する措置として、いたし方ないとはいえ、あまりにも突然

のことに耳を疑ったのは私だけではないと思います。 

 新型コロナウイルスの影響で、修了式を執り行うことがで

きなくなりました。例年、代表の人に修了証を渡しています

が、今年はできないので残念です。 

４月から、学年が上がります。まずは、おめでとう。そし

て、2月 28日にしてくれた「6年生を送る会」たいへん素晴

らしい取組でした。 

 呼びかけや歌、寸劇などどれもよかったと、見ていただい

た方からもたくさんほめていただきました。校長先生は大変

うれしかったし、皆さんのことを誇らしいと思いました。 

  ところで、この１年間はどうでしたか。できたことがいっ

ぱいある人もいるでしょう。逆に、うまくできなかったこと

の方が多い人もいるでしょう。そこで考えてください。でき

た数を自慢するのでなく、できるようになろうとがんばった

かどうかが大切です。あまりがんばりもしないで、できたこ

とはあまり意味がありません。できなかったけれど、ものす

ごくがんばったよと言えることがすばらしいと思います。 

さあ、新学期は 4月 8日から始まります。１年生が入学し

てきます。皆さんも気持ちを新しくして、何かひとつでもで

きるようになるために、がんばりをいっぱい集めてくださ

い。この春休みは、次の学年に進級するためエネルギーを貯

める期間です。では、交通事故などに遭わないようにも気を

つけて、元気に過ごしてください。4月に会いましょう。 

 第３２回卒業証書授与式を 
挙行いたします。 

 期 日：令和２年３月１９日(木) 

 会 場：竜王西小学校体育館 

 参加者：卒業生 62名（在校生の参加なし） 

     来賓、教職員等約 30名 

 保護者・卒業生受付 8:30 その後式練習 

 開式 9:45を予定しています。 

新旧ＰＴＡ本部役員の引継会 
ありがとうございました。 
 2 月 21 日（金）には、新旧ＰＴＡ本部役

員の引継会が執り行われました。広報紙の発

行や６年ひびきあい活動が残ってはいます

が、本部活動としては、今年度のＰＴＡ事業

はほぼ終了です。今年度も、大変熱心に活動

してくださいました。ＰＴＡ役員の皆様、お

世話になりました。１年間、本当にご苦労様

でした。新役員の皆様は、これから１年間、

よろしくお願いします。 


